

Informaciones de anoche

España debe producir

Acaso a cierto lector le cause el título de esta crónica alguna peregrinación...

medio al hombre. Por el contrario, considero que España puede recobrar valientemente las ventajas que le depa... En el año actual será exclusivamente dedicado a las especies caballar, asnal y porcina...

Concurso de ganados en Córdoba

La Asociación general del Reino ha acordado celebrar en Córdoba concurso de ganados en los días del 22 al 24 de mayo de los años 1923, 1924 y 1925.

En el año actual será exclusivamente dedicado a las especies caballar, asnal y porcina. Habrá secciones dedicadas a Agricultura y Acción Social...

Ruegos y preguntas

En defensa de los niños

En una de las sesiones de nuestro Ayuntamiento el veterano concejal conservador don Ricardo Aguilar Catalán, hizo uso de la palabra para demandar la máxima protección durante la celebración de las fiestas de Carnaval...

En la Casa de todos

En honor del sargento Vasallo

Esta mañana recibió el alcalde a los periodistas, expresándoles su satisfacción por los elogios que toda la Prensa de España, sin distinción de matíces, dedica al heroico cordobés sargento Vasallo.

De aquí y de allá

Los fines de la educación física

El fin de la educación física es, en definitiva, dar a la sociedad miembros sanos y vigorosos y mantener la salud de los individuos hasta una edad avanzada.

Gobierno civil

POR LOS PUEBLOS

Robo. Ha ingresado en el departamento de detenidos del Hospital de Agudos, el presunto asaltado Antonio Rojas Martínez, vecino de Montoro...

Robo. De la finca denominada «Casa Blanca», del término de Montoro, han sido robados cuatro mantas, dos colchones vacíos, un cubierto de plata y una escopeta.

Vacante. Está vacante la plaza de secretario suplente del juzgado municipal de Dos Torres.

Recaudación y pagos del Municipio. El día 6 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento por diferentes conceptos las cantidades siguientes:

Sección de primera enseñanza

Concurso de traslado. Han solicitado tomar parte en el concurso general de traslado los maestros siguientes:

Tribunales

Juicio por jurados. En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista en juicio oral y público, con intervención del jurado, de la causa seguida en el juzgado de Córdoba, por el delito de robo, contra Antonio Trujillo Villavieja.

Asociación de Labradores y Ganaderos de Córdoba

Convocatoria a Junta general. Para dar cumplimiento a la R. O. de fecha 3 de Enero próximo pasado y el edicto de la Alcaldía de esta capital, del 29 de Enero de este mes, se convoca a Junta general para designar por votación los señores patronos que han de representar a esta asociación en la Junta local de Reformas Sociales...

Acercas de un incidente

A propósito de una noticia publicada en nuestra edición de la mañana de ayer, referente a un incidente surgido anteanoche en el Gran Teatro entre el agente de vigilancia don Vicente Salas y el guardia de Seguridad número 44, Marciano Martín...

MILITARES

Mando. Se ha hecho cargo del mando del Depósito de Sembrantes el comandante don Antonio Córdoba Aguilar.

Cuestiones nacionales

La lección del sargento Vasallo

No habéis contemplado el retrato que de este hombre valiente y abnegado, generoso y estoico, reliquia viviente de nuestra España grande de otros días, ha publicado la prensa madrileña?

ha asistido solícito a los enfermos y dado cristiana sepultura a los muertos; que ha sido invencible y abnegado, caballero y tierno, patriota y religioso, España no habría sufrido seguramente el desgarrador enemigo y dolorosísimo que en su honor y en su corazón han producido la infortunada y la cobardía de quienes tenían la misión de defenderla desde los altos puestos del poder militar y del poder civil.

Otros asuntos

El alcalde nos expresó también su satisfacción por el acuerdo capitular tomado en la sesión anterior, referente a las aguas del pantano del Guadalquivir.

Como es sabido, la comisión municipal de Feria y festejos ha acordado instalar una tribuna en el paseo de la Victoria, con motivo de celebrarse las fiestas del Carnaval, cuyo coste era de unas diez mil pesetas.

Para malos tratos. Ha sido puesto a disposición del juzgado municipal de La Rambla, el vecino de dicho pueblo Juan Peinado Reyes, el cual maltrata a su esposa Ramona Muñoz Campaña...

Materiales de escuelas. El alcalde ha recibido hoy un talón de ferrocarril que le ha sido enviado por el subsecretario de la Presidencia señor Barroso, para poder retirar un nuevo lote de material de enseñanza.

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión municipal de Fomento bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Gavilán Bravo, tratando de asuntos de trámite y concediendo autorización para la realización de obras y reformas de fachadas.

¿Se puede saber señor López y González de Canales de una denuncia suscrita por un guardia municipal, ya cesante, porque un sujeto llamado Rafael Pérez (s) el Portugués y el portero del cementerio de la Salud, se llevaron un árbol arrancado de la Puerta de Sevilla?

¿Se puede saber por qué ha sido trasladado el guardia municipal que durante veinte años venía prestando sus servicios en el Campo de la Verdad y que durante ellos ha contraído méritos suficientes para hacerse merecedor a la consideración de sus jefes?

¿Se puede saber por qué se ha dejado cesante a un guardia joven que reúne inmejorables condiciones para desempeñar servicio, y que según nos aseguran no ha cometido otro delito que estar recomendado por un concejal que aún no se ha posesionado del cargo y que no pertenece al partido político que nos gobierna?

¿Es verdad, señor alcalde, que se le ha ordenado por cierto concejal a un guardia municipal de un distrito, que los papeles que suscriba sean llevados antes que a la Jefatura de la guardia a determinado centro político, para comprobar si el individuo es o aquel partido, para sustraer en consecuencia la denuncia a su superior mandato?

Mañana se verificará en el Ayuntamiento el escrutinio general de la elección parcial celebrada el domingo y de la que resultaron elegidos concejales los candidatos señores Losada García y Martínez Navarro.

Probablemente el sábado próximo se celebrará una sesión extraordinaria en la que tomarán posesión con las solemnidades de rigor ambos concejales.

UN BAUTIZO

El domingo pasado y en la parroquia de San Miguel, de Sevilla, se verificó el bautizo de un hijo del comandante de Caballería don Diego de León y Primo de Rivera y de doña Soledad Ruiz, imponiéndose al neófito los nombres de Diego, José María y Rafael.

Fuó apadrinado por su abuela paterna señora doña Josefa Primo de Rivera, viuda de León, quien delegó en su encantador nieto la señorita Pepita de León, y por el teniente de caballería don Diego de las Morenas Alcalá.

Terminada la ceremonia se sirvió un lunch en casa de los señores de León y Primo de Rivera, haciendo los padrinos los honores a los numerosos invitados que asistieron. Entre éstos se encontraban las señoras Angélica, Conchita y Margarita Villalón, María Ponce de León, Inés de León, María Luisa y Julia González Rojas y los señores don José Ponce de León e hijos, don Francisco Villalón, hermanos González Rojas, don Rafael Moreno y don Jerónimo Tricolis.

Después del lunch organizó un armonioso baile que duró hasta las ocho de la noche.

La nota simpática de la fiesta la dio la señorita Pepita de León, que por vez primera se vistió de largo, recibiendo por ello muchas felicitaciones, a las que unimos las nuestras muy sinceras.

Sucesos y denuncias

Detenido. Por escandalizar en la calle de Claudio Marcelo, hallándose embriagado, fué detenido esta mañana Victoria González Torrico, sin domicilio conocido.

Roturación de terrenos. Por la sección montada de la guardia municipal se ha denunciado a la alcaldía, haber sido roturado parte del camino vecinal señalado con el número 44 en las Ordenanzas, habiéndose colocado en el mismo, varios plantones de olivo.

Los navarros. El guardia municipal de servicio en la plaza de Cánovas ha formulado denuncia contra el conductor del autobús número 4 por llevar ésta a excesiva velocidad por la calle de Gondomar, con evidente peligro para la seguridad personal de los viajantes.

Informaciones de hoy 8

Fuerte como la muerte

Por Pedro Mata.

De pie, con las manos en los bolsillos, frente a la luna del escaparate, estuvo largo rato mirando, vacilante y perplejo, sin acabar de decidirse. Se decidió por fin.
—A ver, ese collar... ¿me hace usted al favor?
Un dependiente le sacó del escaparate y le extendió en el mostrador, sobre un retal de terciopelo azul. El lo examinó detenida y minuciosamente.
—Sí, está bien... es bonito. Me gusta; ¿qué vale?
—Para usted 1.200 pesetas.
—¿Precio fijo?
El dueño de la tienda intervino:
—A un cliente como usted, don Joaquín, no se le pide en esta casa más que lo justo. Es usted bastante inteligente para que haya necesidad de hacer el artículo. De todos modos usted se le lleva, le manda tasar, y con arreglo a la tasación me da usted lo que guste.
—Es que, además, no las llevo encima.
—Usted se pasa por aquí cuando quiera. No hay prisa ninguna.
Salió muy contento; satisfachísimo de la compra. Llegó a casa, y en la misma puerta preguntó a la doncella que le salió a abrir:
—¿Cómo está la señora?
—Bien; muy tranquila toda la tarde. Hace poco se quedó dormida.
Entró de puntillas en la alcoba, y dilatando las pupilas para orientarse bien en la penumbra, llegó pausadamente hasta la cama y se inclinó sobre la enferma. Al roce imperceptible de la ropa, Paulina abrió los ojos.
—¿Crecí dormida?
—No.
—¿Cómo está?
—Parece que mejor. No tengo fatiga. He podido descansar un ratito.
—Naturalmente, mujer, y te pondrás muy pronto buena. Rolán me dijo ayer que está en franca mejoría. Lo que hace falta es que no se sienta, que no se debilite. Es necesario que pongas de tu parte un poquito de voluntad.
—¿Voluntad? ¡Ay, si con la voluntad se pudiera vivir!
—Vamos, no seas tonta; no quiero verte así... Dió luz al globo de cristal que colgaba sobre la cabecera, y se sentó al borde de la cama.—Te he comprado una cosa, una sorpresa... ¿sabes? ¿qué me das si te gusta?
—¿Pobrecita de mí, ¡qué quieres que te dé!
—Una pantofo de terciopelo. Yo con verte reír tengo bastante.
Sotó el estuche del bolsillo y le entregó el collar. Ella, al verle, dió un grito de contento y lo rogió con sus manos frías.
—¿Ay, qué linda! ¡qué bonito! ¡qué cosa más preciosa!
Mes enseguida, con una brusca transición, cambió de tono:
—Pero, ¿por qué haces esto? ¿Por qué te gacias el dinero en esto? ¿Yo para qué lo quiero, si no lo he de lucir!
—¿Que no? En cuanto te pongas buena.
Y como ella moviera la cabeza con ademán de desaliento, agregó vivamente, temblorosa la voz de amor y de ternura:
—Tontina, si no creyese que lo ibas a traer, ¿te lo compraría? Ven acá, te lo voy a poner. Yerás qué lindo.
Y en efecto, él mismo se lo puso, cerró el broche y fué a buscar un espejo para que se mirase.
—¿Eh? ¿qué tal?
—Muy lindo.
Acercada sobre las almohadas, el espejo en la mano, se estuvo contemplando mucho tiempo. Separó con los dedos algunos bucles azucarados que le caían sobre la frente y se mordisqueó los labios exangües y descoloridos.
—¿Qué pálida estoy!
—Es la luz, nena.
—Por Dios no digas... Estoy horrible. Parece una muerta.
Dió un gran suspiro, tiró el espejo y se dejó caer sobre la almohada.
—Estoy muy mala, Joaquín. Vosotros no me queréis crear, no me hacéis caso y yo estoy muy mala.
—¿Convenido, la miró en silencio. Luego, de pronto:
—Oye, está una tarde magnífica; no hace nada de frío. ¿Quieres que abra un momento el balcón?
—Sí, abre un poquito, para que se ventile. Huele mal, ¿verdad?
—No, nena, no es eso. No huelo más que a élito, y ya sabes que a mí está olor no me disgusta. Me sabe a plátanos y a ilang-ilang. Era para fumar un cigarro.
Para fumar un cigarro y para que ella no viese que las lágrimas le llenaban los ojos. Cruzó el gabinete, abrió el balcón y se acercó en la barandilla. Sobre la línea recta y clara de los tejados de la casa de enfrente, la tarde comenzaba a morir en un crepúsculo de color de malva de fina difianidad imponderable. A lo lejos, por el andén del bulevar, unas niñas vestían cantando enlazadas del taller. Encabezada por la distancia sonaba la canción melancólica y triste:
—¿Dónde vas, Alfonso doce donde vas, triste de ti? —
—Voy en busca de Mercedes, que ayer tardó no la vi.
La canción infantil se metió como un puñal en su corazón dolorido. También él dentro de poco no vería más a su Paulina. ¡Qué horror! ¡Qué pena! Merit, una plena juventud, cuando con más ansia se abalanzaba a la vida... Morir a los treinta años, ¡tan bonita, tan bonita, tan adorada, tan feliz...! A los ojos, y turbados de llanto los clavó en la serenidad del crepúsculo. ¡Señor, Señor, qué te hemos hecho para que nos trates así!

Sucesos y denuncias

Intento de atraco?
Miguel López Serrano, de 40 años, propietario, domiciliado en la calle de Romero Barros número 13, denuncia que próximamente a las nueve de la noche de ayer se dirigió a un hijo suyo llamado José López Ocaña, de 15 años, por la calle Pompeyo y al mediar la calle le saltó un individuo al encuentro que estaba con otros tres, los cuales tenían tomadas las dos bocanillas de la tienda de Pompeyo, quitándole la bolsa, y al realizar este hecho silbó a los que le acompañaban y en este momento el José López empezó a dar gritos de dolor al dársele por esto a la fuga los expresados individuos, no sin antes arrojárselos piedras, de las que una le produjo el referido niño una herida en la nariz y otra en el vientre, y contusiones en otras partes del cuerpo, de pronóstico leve, según consta en la casa de socorro, donde fué curado.
Los citados individuos vestían con traje de americana y botas tres de ellas, silencio de unos 19 a 20 años de edad, y otro con gabán claro, también alto y con gorra; los tres primeros al huir marcharon por la izquierda de la Compañía y el otro por Santa Victoria.

Una salida
Manuel Salido Cobos, de 55 años de edad, de oficio joyero, domiciliado en la posada del Toro, se hallaba en la calle Torre de San Hipólito, en estado de embriaguez, cayéndose al suelo y produciéndose una herida contusa en la temporal izquierda, de pronóstico leve, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Condena
Manuel Casado Gutiérrez (a) Cristino ha ingresado en la cárcel de esta capital, para cumplir condena que le ha sido impuesta en causa por lesiones.

Casa de socorro
Durante el día de ayer fueron asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:
José Torruera Berzal, de 26 años, de herida incisa en la mano izquierda.
Miguel Bravo Márquez, de 38 años, de herida incisa en el pómulos izquierdo.
Manuel Pérez Ramírez, de nueve años, de dos heridas contusas en la caja derecha.
Manuel Salido Cobos, de 55 años, de una herida contusa en el temporal izquierdo y alcoholismo agudo.
José López Ocaña, de 15 años, de herida contusa en la nariz y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Desde Fernán-Núñez
Un bautizo.—Con gran solemnidad ha recibido esta parroquia las regeneradoras aguas del Bautismo, una preciosa niña hija del pandonero comandante del puesto de la guardia civil sargento don Antonio Torres Ortigo.
Al acto asistieron conocidas personas de la localidad amigas de los padres de la neófita, que fué bautizada por nuestro querido amigo don Rafael Maldonado, secretario del juzgado municipal y su distinguida señora.
Durante la ceremonia se tocó el órgano y se velaron las campanas, entrando la recién nacida en los ámbitos de la cristianidad del modo más solemne posible.
En la morada de los padres, tanto el señor Ortigo como el padrino señor Maldonado, obsequiaron espléndidamente a los invitados, haciéndose derroche de vinos de los mejores caldos, liceres y exquisitos empapanes.

A los acaecidos de un tercio se empezó el baile, que resultó animadísimo, y al que tomaron sus acentos varias señoritas, durante la fiesta hasta hora bien avanzada.
Los padres de la niña y los padrinos fueron muy felicitados.—Corresponsal.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS
Ayer llegaron a nuestra capital, entre otros, los señores siguientes:
Hotel Simón.—Don Julio Mato de Molina, don Rospaldio, don Dionisio Peñarza y señora, don Fernando López y familia, don José Romero Páez, don Manuel Villa Priego, don Narciso Carretero, don Francisco Hidalgo, don Aureliano Hidalgo Gamar, don Marcelo de Gracia, don Juan Ortega Palomo, don Federico Echeverría y compañeros y don Luis del Corral y Ruiz.
Hotel España y Francia.—Don Antonio Díaz, doña Carmen Gómez, don Francisco Somayor, don Francisco Lardas, don José Torrecilla, don Antonio Jiménez, don Antonio Catalán, don Vicente Luno, don Ángel Bermejo, don Pedro Nau, don Abelardo Linera, don Francisco Abruzzo y don Antonio Prat.

LOCALES
Ayer llegó a nuestra capital el ingeniero jefe inspector del movimiento de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante; don Federico de Echeverría, al que acompañaban varios señores ingenieros de la Compañía.
—Se encuentra en Córdoba el acudido propietario de Aguilar de la Frontera, don Narciso Carretero.
—En el rápido de ayer tarde regresó el ingeniero de Minas y buen amigo nuestro, don Rafael Izardí.
—Ayer llegó a nuestra capital el expreso de Sevilla para por nuestra capital el expreso de la Gobernación señor Burgos Mezo y el marqués de Arceana.
—El problema del carbón resuelto.—La nueva elaboración de carbón prensado denominada «Semigraso», es sin duda alguna el mejor de los carbones para calefacción y para guisar, tanto por su gran duración y calorias, como por la economía de su precio, que viene a resolver el problema de la baja del carbón. Se sirve, puesto a domicilio, a 4 pesetas quintal por partidas de diez quintales; a 4,25 por partidas de cinco, y a 4,50 para menor cantidad, avisando a las oficinas de esta Fábrica, Liberia 22 y 24, teléfono 388. Los encargos se ejecutan por turno riguroso de pedidos.
Se hacen envíos para fuera de Córdoba, directos de fábrica, desde cinco quintales en adelante a 4 pesetas quintal y por toneladas y vagones completos con gran rebaja de precio.

Talleres y Garage "EL MOTOR,"

REPARACION DE AUTOMOVILES:
Luis Le Bret.-Carrera del Pretorio Letra D.
¿Es V. dueño de un automóvil?

Si vuestro coche, en virtud del uso, ha perdido parte de sus buenas cualidades no debéis despreciar de él como tampoco si carece de alguno de los elementos de los modernos automóviles. Vuestro coche, al salir de nuestros talleres, saldrá nuevamente de la fábrica original y su reparación se hará mediante presupuesto, plazo de entrega y abono de indemnización caso de faltar nosotros a esta última condición.

R. I. P. A.

SEXTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del Ilmo. señor

Don Carlos Carbonell y Morand

Que falleció el día 11 de Febrero de 1917, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

Las misas que se celebren en la parroquia del Salvador el día 10 del corriente, desde las ocho en adelante, por los señores Sacródotos invitados, así como la solemne de Manifesto a las nueve, serán aplicadas por el alma de dicho Ilmo. señor.
Su alligida viuda, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

La Cámara de Comercio y el sargento Vasallo

He aquí la exposición que la Cámara Oficial de Comercio de Córdoba ha elevado al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, en suplencia de una alta recompensa para el sargento cordobés Francisco Vasallo:
«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros:

Los hechos ejemplarísimos realizados en el cautiverio de Axilr por el sargento del regimiento de Infantería de Melilla, hijo de esta capital, Francisco Vasallo Becerra, han sido de tal magnitud en cuanto a heroísmo, abnegación y sacrificio se refiere, que su nombre, símbolo por la aureola del martirio y por la luz de una alta espiritualidad, no solo ha llegado a todos los hogares y a todos los corazones españoles, sino que ha traspasado las fronteras con los caracteres de algo insólito y sobrenatural.
Ya que de toda España surgen peticiones para que el Gobierno recompense como se merece las virtudes cívicas y cristianas del heroico sargento Vasallo, parecía natural que sus paisanos fuesen los más obligados a interpretar este general anhelo de la nación, sintiéndose verdaderamente orgullosos de que un cordobés haya dado al país esa inimitable nota de tan honda ejemplaridad.
Por ello, esta Cámara Oficial de Comercio de mi presidencia, sin perjuicio de los acuerdos que adopten el Ayuntamiento y otras entidades cordobesas, en sesión celebrada el lunes 5 del actual, acordó elevar respetuosa instancia al Gobierno de su digna presidencia, pidiendo que se conceda al sargento cordobés Francisco Vasallo, la más alta recompensa que pueda otorgarse a un militar de su graduación; y como entendemos que ésta es la cruz laureada de San Fernando, pedimos se le otorgue esta gracia, pero en proporción superior a la que las ostente.
En efecto, los actos realizados por el sargento Vasallo salen fuera de las heroicidades bélicas, basadas en el desprecio de la vida que se ofrenda por la patria, y que suelen recompensarse con aquella gracia; son algo superior, de más honda raíz espiritual, de más continua dependencia, de más permeable sacrificio, de más firme voluntad y conciencia, de más amor humano hacia el semejante. Ha sido el heroico llevado a los límites de la continuidad durante diez y ocho meses de cautiverio, convirtiéndose el prisionero martir en padre, médico, sostén y perenne auxiliador de aquellos espíritus desahucados y extenuados por las privaciones, el hambre y los martirios.
Este hombre extraordinario que ha sabido vencerse a sí mismo, sobreponeándose al dolor y al martirio para prestar sus energías espirituales y materiales a los compañeros de infortunio durante año y medio, la patria, agradecida, debe otorgarle un galardón que sea digno de tan extraordinarios hechos, el grado máximo de la recompensa, el reconocimiento pleno de su sacrificio y del ejemplo prestado.
Por las razones expuestas y por la relación de hechos que ya son del dominio público, atribuidos a este militar benemérito de la patria, la Cámara oficial de Comercio e Industria de Córdoba solicita a V. E. que, previo el juicio contradictorio oportuno, se le conceda al sargento Francisco Vasallo Becerra la cruz laureada de San Fernando en proporción máxima del que más la posee, por ser este un acto de verdadera justicia, y que respondería a un anhelo nacional y a la íntima satisfacción de muchos corazones agradecidos.
Es gracia que esperamos merecer de vuestra excelencia, cuya vida guarde Dios muchos años.
Córdoba 7 de febrero de 1923.—El presidente, Manuel Rodríguez.—El secretario, Antonio Ramírez.

Sección comercial

Matadero de Córdoba
Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 5 al 10 de febrero:
Prezcos para el entrador.—Ganado vacuno: de 2'55 a 2'59 pías.—Terneros: a 3'17 pías.—Lanar y cabrio: de 2'12 a 2'15.
Prezcos de venta al público desde el día 6 de febrero hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'00 pías.—Id. sin id., 4'20.—Ternera con hueso, 3'00.—Id. sin id., 5'00.—Muchos, 2'80.
Reses sacrificadas el día 7 de Febrero.—Vacuno, 19 cabezas con 3.694 kilos.—Terneras, 3 con 227.—Lanar y cabrio, 45 con 481.
Además se han sacrificado cerdos 40 con 3.583 kilos.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)
7 de Febrero 1923.
Interior 70,30
Exterior 57,46
Amortizable 5 por 100 1920 . 57,95
Amortizable 5 por 100 1917 . 57,96
Obligaciones del Tesoro 2 años.
Enero 102,90
Banco de España 587,90
Banco Central 608,90
Compañía Arrendataria de Tabacos 246,00
Banco Español de Crédito . 000,00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100. . 91,95
Cédulas Hipotecarias 5 por 100. . 101,70
Cédulas Hipotecarias 6 por 100. . 109,75
Franco 40,05
Libras 29,89
Dólares 0,00
Marcos 09,89

Desde 1.º de Febrero EL METRO y sus sucursales venden artículos de ocasión con rebaja de precios.



WOTAN

Las cualidades excelentes de estas lámparas son imposibles encontrar reunidas en ninguna otra marca
Siemens Schuckert.—Industria Eléctrica S. A.
Oficina Técnica: Sevilla.—Calle Zaragoza 29.—Apartado de Correos 58.

Tejada y García
Coloniales por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes 2, Córdoba

Córdoba y C., S. en C.
Fundadores del AZUCAR ESTUCHADO
PATENTES 33.950 Y 51.292
Importación de Cafés y Tes
Córdoba (España)

LA SEVILLANA
FÁBRICA DE MOLDURAS
Pedro Miguel 37, 39 y 41
ESCRITORIO: DIVINA PASTORA, 4.—SEVILLA
Gran surtido en marcos para ampliaciones fotográficas.—Pedid catálogos y no ta de precios.

750 pesetas ganará
de gratificación toda persona que conociendo la existencia de un prófugo, envíe nombre y apellidos, pueblo donde sortó y año en que fué declarado prófugo con el domicilio donde reside actualmente, al apartado de Correos 813, de Madrid, y se guardará absoluta reserva.
La gratificación se entregará inmediatamente después de conocer estos detalles, y además de percibir dichos 750 PESETAS contribuirá a hacer cumplir la Ley a quien rehuyó servir a la Patria, siendo considerado este acto digno de todo buen ciudadano.
Escribid: Apartado 813.—Madrid
NOTA.—No será divulgado por ningún concepto el nombre de la persona que haga estas confidencias.

Hijo de Sánchez Gama
GONDOMAR, 5
Auto-plano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.
No compre usted relojes ni alhajas sin ver el gran surtido de la
Relojería Suiza
Casa fundada en 1866
Composturas de todas clases garantizadas; operarios verdaderamente competentes.
Plaza de Cánovas, 1.—Córdoba

